



## 人権旬間について

人権教育部 黒山 拓弥

朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、冬の訪れを感じる季節となりました。子どもたちは自分の手をこすり合わせながら登校しています。そんな姿をお互いに見合い、友だち同士で声をかけ合う様子から、子どもたちの温かさが感じられます。

さて、今年も全国において、12月4日から第77回人権週間が始まります。国連総会で採択された「世界人権宣言」の日である12月10日を元に、毎年12月4日～10日が人権週間として定められており、全国的に人権啓発活動を特に強化していく期間になっています。本校では、6月に各クラスで考えた人権目標について振り返っていくとともに、様々な人権の視点から学んでほしいと思うので、11月から12月にかけて「人権旬間」として取り組み、各クラス毎に個別的な視点での人権学習をしていきます。いじめや虐待、性被害等の子どもの人権問題、外国人やアイヌの人々、性的マイノリティ等に対する不当な差別や偏見、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。とりわけ、近年においては、インターネットを介した人権侵害が深刻化してきており、これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。子どもたち一人一人が人権について意識を高めていくために、この「人権旬間」でより意識づけていけばと思います。

さて、人権を大切にしていく上で必要なことはどんなことがあると思いますか。私が思うに3つのことが大切なのはないかと思います。一つ目は「自分を大切にすること」。人権について考えるとき、まず考えていかなければいけないことがあります。自分の気持ちや考えを大事にできる人は、他の人の気持ちにも気付けるようになります。「自分の気持ちを言葉で伝える」「嫌なことは嫌と言える」ことも大切な人権になります。二つ目は「相手を思いやること」。人はみんな考え方を感じ方も違います。その違いを認め合い、相手の立場に立って考えることが大切です。「もし自分が同じことを言われたらどう感じるかな。」と考えることが思いやりの第一歩になります。そして三つ目は「みんなが安心できる場を作ること」。人権は「お互い様」の関係で成り立ちます。学校や家庭、地域で「誰もが安心して過ごせる」「違いを認め合える」雰囲気をつくることが、社会全体の人権を守ることにつながります。「おはよう」「こんにちは」「ありがとう」「ごめんね」「大丈夫」といった小さな言葉が、周りを温かくします。

学校生活というのは「小さな社会」になっています。自分の思い通りにいかないこと、思ってもないことを言ったり言われたりすること、中々上手くいかないこともたくさん出てくると思います。その中で、自分一人で悩まずに、周りの友だち、教師、親と色々な人と相談しながら解決に向かっていき、周りが困っていれば今度は自分から助けに行くといった関係が気付いていければと思います。この「人権旬間」を通して、子どもたちの人権意識をより高めていき、自分のこと、友だちのことをより考えられる人に成長してもらえばと思います。

子どもの人権意識は学校だけで育まれるものではありません。ご家庭においても、テレビニュースやLINEなどのSNS等をきっかけに、「人権」について話題にし、話し合ってみてください。そして、子どもの成長を見守りながら、引き続き、時に厳しく、時に優しく温かい心で接していただければと思います。

# 12月の行事予定



1	月	5年:図書ボランティア読み聞かせ
2	火	4年:福祉学習(手話)①②③ 5・6年:お話バザール
3	水	健康手帳配布 委員会⑥
4	木	薪っ子グループそうじ
5	金	教育相談日(SC) 諸費振替日
6	土	
7	日	
8	月	健康手帳回収 6年:図書ボランティア読み聞かせ
9	火	3・4年:お話バザール 薪っ子グループ遊び
10	水	
11	木	児童朝礼 学期末5校時 薪っ子グループそうじ
12	金	学期末5校時 教育相談日(SC) 地域仲良し会⑤ ※登校班での集団下校はしません。
13	土	
14	日	
15	月	学期末4・5校時 1年:たんぽぽ・こすむす:図書ボランティア読み聞かせ
16	火	学期末4・5校時 4年:非行防止教室③ 5年:情報モラル教室③
17	水	短縮4校時 個別懇談会
18	木	短縮4校時 5年:福祉学習(車いす体験)①②③ 個別懇談会
19	金	短縮4校時 個別懇談会
20	土	
21	日	
22	月	短縮4校時 給食終了 個別懇談会
23	火	短縮3校時 終業式 大掃除
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

冬休



## 12月の生活目標



### 「友だちを大切にしよう」

12月の生活目標は「友だちを大切にしよう」です。今年度も、残すところ、4ヶ月です。4月からともに過ごして来た学級の仲間、学年の仲間、さらには、他学年の仲間との日々を振り返り、残りの時間をみんなで仲良く過ごしてきたいと思います。11月末には、薪っ子グループ遊び、12月初めには、人権旬間の取組があります。みんなで「友だち」について考えたいと思います。

### 学校アンケートについて

11月28日(金)から、Microsoft Form を活用した学校アンケートを行います。

昨日配布されたプリントのQRコードを読み取り2分ほどどのアンケートにお答えください。学校の教育活動改善のために、保護者の皆様のご意見をお聞かせください。よろしくお願ひいたします。

### 個別懇談会について

12月17日(水)から22日(月)にかけて、個別懇談会を実施します。お子様の2学期の頑張りなどについて保護者の皆様とお話しをし、3学期のさらなる成長へつなげていきたいと考えています。

10分間という短い時間ではありますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

### 芸術鑑賞会

11月10日(月)に芸術鑑賞会がありました。今年は、劇団「夢団」による『不思議の国のアリス』でした。

主人公のアリスが自分の心の世界で、自分の心を現すさまざまなキャラクターとの出会いを通して「自分の心を見つめることの大切さ」に気付いていくお話をしました。

普段の学校生活ではなかなか味わうことのできない体験に感動している様子が見られ、特別な時間となりました。

